

1. LE CANADA ET LA CHINE

L'élévation de la Chine au rang de puissance mondiale est un des aspects les plus importants de la politique internationale. L'établissement de relations diplomatiques entre le Canada et la République populaire de Chine en 1970, ainsi que le rôle joué par le Canada dans l'attribution du siège de la Chine aux Nations Unies à Pékin, sont parmi les plus importantes réalisations de la politique étrangère du Canada depuis les deux dernières décennies.

L'évolution de ces événements peut être résumée brièvement. En avril 1949, l'Armée populaire de libération entra à Nankin qui était alors la capitale du gouvernement nationaliste où se trouvaient réunies les ambassades des gouvernements étrangers. L'ambassade du Canada figurait parmi celles-ci, car à cette époque, le Canada reconnaissait le gouvernement nationaliste. L'occupation de Nankin symbolisa la fin des relations entre le Canada et la Chine.

Durant les deux décennies suivantes, les rapports entre le Canada et la Chine furent restreints. Il était évident depuis le début que le gouvernement de Pékin était vraiment maître de son territoire et de son peuple, et qu'il répondait, par conséquent, à quelques-unes des normes classiques de reconnaissance de gouvernement. De 1949 à 1968, les différents chefs de gouvernement du Canada ont étudié la possibilité